

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan Penelitian

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang dilakukan mengenai pengaruh *sustainability report disclosure* terhadap *financial performance* pada perusahaan sektor non – *financial* yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2019 – 2021 dapat disimpulkan bahwa :

1. Kinerja ekonomi tidak berpengaruh positif signifikan terhadap *financial performance*. Hal ini disebabkan karena *stakeholder* lebih memilih untuk melihat performa ekonomi perusahaan dibandingkan tanggung jawab dibidang ekonomi. Namun, pengungkapan kinerja ekonomi dalam *sustainability report* lebih terfokus pada tanggung jawab perusahaan pada bidang ekonomi dibandingkan dengan performa perusahaan dalam bidang ekonomi.
2. Kinerja lingkungan berpengaruh positif signifikan terhadap *financial performance*. Hal ini dapat diartikan bahwa semakin luas pengungkapan kinerja lingkungan yang dilakukan oleh perusahaan maka akan meningkatkan *financial performance*. Hal ini menunjukkan bahwa dengan adanya pengungkapan *sustainability report* dalam kinerja lingkungan menjadi salah satu bentuk transparansi perusahaan kepada investor yang dapat meningkatkan citra perusahaan dimata investor sehingga akan menarik minat untuk berinvestasi pada perusahaan tersebut.
3. Kinerja sosial tidak berpengaruh signifikan terhadap *financial performance*. Pengungkapan aspek sosial tidak memiliki pengaruh terhadap kinerja keuangan karena pengungkapan aspek sosial mempengaruhi nilai perusahaan secara bertahap. Setelah mempengaruhi nilai perusahaan, pengungkapan aspek sosial mempengaruhi respon pasar kemudian mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan.

4. kinerja ekonomi, lingkungan, dan sosial berpengaruh secara simultan terhadap *financial performance*. Hal ini dapat diartikan bahwa semakin meningkatnya pengungkapan kinerja ekonomi, lingkungan, dan sosial maka semakin meningkatkan kinerja keuangan pada perusahaan sehingga dengan menerbitkan *sustainability report* maka para investor dan stakeholder tidak ragu untuk membeli saham perusahaan.

5.2 Implikasi dan Rekomendasi

Berdasarkan hasil pengujian dan penelitian, serta dapat disimpulkan implikasinya sebagai bahan evaluasi bagi perusahaan sektor non – finansial yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2019 – 2021 dalam meningkatkan kualitas *financial performance* dan melakukan *sustainability report disclosure*, maka peneliti mengemukakan beberapa rekomendasi sebagai berikut :

1. Bagi perusahaan, diharapkan dapat sepenuhnya berkontribusi dalam membuat sebuah laporan berkelanjutan (*sustainability report*) sesuai dengan standar pengungkapan yang ada sebagai laporan pertanggung jawaban perusahaan atas dampak kegiatan operasional perusahaan terhadap ekonomi, lingkungan, dan sosial sekitar perusahaan. Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi ilmiah bagi perusahaan untuk meningkatkan peran dalam mengungkapkan *sustainability reporting* sehingga dapat menyampaikan laporan secara transparan dan tidak terbatas atas dampak kegiatan operasional perusahaan terhadap ekonomi, lingkungan, dan sosial sekitar perusahaan.
2. Bagi peneliti selanjutnya, Dalam penelitian ini, variabel independen yang digunakan hanya mampu menjelaskan 12% terhadap *financial performance* yang diproksikan dengan *Return on Asset* (ROA). Sedangkan masih terdapat 88% proksi variabel lain yang dapat menjelaskan *financial performance*. Peneliti selanjutnya juga sebaiknya mempertimbangkan topik ini jika akan dilakukan karena masih sedikitnya perusahaan yang menerbitkan *sustainability report* dan kurangnya informasi mengenai perusahaan yang

telah menerbitkan *sustainability report*. Selain itu, peneliti selanjutnya untuk lebih mempertimbangkan topik ini jika akan dilakukan dengan rentang waktu yang pendek. Hal ini dikarenakan pengungkapan *sustainability report* akan lebih terlihat dampaknya dalam periode yang panjang.